Mobilitätswoche und Autofreier Tag 16. - 23 September

Laakirchen beteiligte sich seit 2002 am jährlich stattfindenden Autofreien Tag. 2005 nahmen wir mit zahlreichen Aktionen auch an der europäischen Mobilitätswoche teil.

Die Aktionen im Überblick:

16.09.2005	Wochenmarkt-Specials
17.09.2005	Bürgermeisterfrühstück
	mit allen Radlern des Monats – Wahl des Radler des Jahres
19.09.2005	Bauern- und Schmankerlmarkt im Generationenzentrum
	Fahrradcodierung im Generationenzentrum
20.09.2005	Nordic Walking mit der Gesunden Gemeinde
22.09.2005	Informationsabend "Laakirchen senkt die Energiekosten"
	inkl. Wärmedämmmaterialien-Ausstellung
23.09.2005	Wochenmarkt Specials

Auflage einer "Umweltzeitung" zum Thema Mobilitätswoche, Autofreier Tag und anderen umweltrelevanten Themen.

Wochenmarkt-Specials

Am 16. September wurde das Wochenmarkt-Angebot um zusätzliche Anbieter und Fairtrade-Produkte von der Pfarre Laakirchen erweitert. Die Wochenmarktbesucher erhielten Gratis-Fairtrade-Schokoriegel. Bei den Ständen wurde durch Plakate auf die Mobilitätswoche und Möglichkeiten zum Verkehr sparen hingewiesen.

Die Broschüren zur ÖBB-Aktion Schnuppervorteilscard und eine handliche Übersicht der ÖBB Bus-Verbindungen nach Gmunden und nach Lambach wurde aufgelegt.







Am 23. September startete das **Wochenmarkt-Treue-Gewinnspiel**. Eine Sammelpass-Aktion die bis 2. Dezember 2005 läuft. Ebenso begann der **Kürbisschwerpunkt** mit frischer Kürbiscremesuppe und verschiedensten Kürbisprodukten.

Die Fairtrade-Produkte wurden wieder von der Pfarre Laakirchen präsentiert, Gratisschoko-Riegel verteilt und das Angebot auf 14 Stände ausgeweitet.

Bürgermeisterfrühstück am 17. September 2005

Ein ganzes Jahr lang wurden in Laakirchen Radfahrer bei der Aktion Laa-Klick für ihr umweltfreundliches und klimaschonendes Verkehrsverhalten belohnt.

Zum Abschluss dieser Aktion lud Bürgermeister Klaus Silbermayr alle 14 Monatssieger mit Begleitung zu einem gemütlichen Frühstück in die Tagesheimstätte Laakirchen ein. Bei dieser Gelegenheit wurde Laakirchens "Radler des Jahres" präsentiert und prämiert.

Über 900 Abstimmungskärtchen und Online-Votings langten am Gemeindeamt ein. Herr Christian Schatzl kann mit Stolz seinen Titel "Radler des Jahres" tragen - er fährt täglich bei jeder Witterung mit dem Fahrrad in die Arbeit und ist somit sicher ein verdienter Sieger.





Bauern- und Schmankerlmarkt beim Generationenzentrum

Regionale Schmankerl stehen hoch im Kurs – dies zeigte sich erneut beim Bauernund Schmankerlmarkt beim Generationenzentrum. Die Laakirchener Landwirte und weitere ortsansässige Anbieter präsentierten ihre umfangreiche Produktpalette. Neben Wurst, Käse, Speck, Bauernbrot, Schnaps und Süßspeisen waren vor allem die frischen Bauernkrapfen, gebratene Kartoffelrips mit Rahmdip und leckere Pofesen bei den Marktbesuchem sehr beliebt. Die Fleischhauerei Kinast stellte das Laakirchener Marktbunkerl und die Laakirchener ULLI-Wurst vor.





Als zusätzlicher Beitrag zur europäischen Mobilitätswoche fand am Markt auch eine Fahrradcodierung statt, es wurden Transfair-Produkte vorgestellt, Gratis-Schokoriegel verteilt und durch Plakate auf "Verkehr sparen" hingewiesen.



Nordic Walking mit der Gesunden Gemeinde Laakirchen

Rund 80 gesundheitsbewusste "Walker" fanden sich beim Treffpunkt Schulzentrum ein. In unterschiedlichen Gruppen unter der fachkundigen Leitung von Frau Hannelore Sturm, Frau Waltraud Heidecker, Frau Renate Hageneder ging`s dann umfassend instruiert und natürlich gut aufgewärmt auf verschiedenen Routen durch das Gemeindegebiet.





Informationsveranstaltung "Laakirchen senkt die Energiepreise"

Am 22. September 2005 fand in der Landesmusikschule Laakirchen eine expertenbesetzte Podiumsdiskussion mit dem Titel: "Laakirchen senkt die Energiekosten" statt. Fachleute referierten zu den Themen: Energie sparen, Ökoenergie für Haushalte, Wohnbaufinanzierung, Förderungsmöglichkeiten, Gemeindeaktionen und "Die Zukunft der Energiepreise". Zahlreiche Interessenten nützten diese Gelegenheit um Fragen an die Expertenrunde zu stellen.

Bürgermeister Silbermayr präsentierte die Einsparungsmöglichkeiten, die im Zuge des Energiespar-Contractings für 11 kommunale Gebäude und die gesamte Straßenbeleuchtung das Laakirchener Gemeindebudget schonen und gab einen Überblick über die finanziellen Förderungen der Gemeinde und die laufenden Aktionen zum Thema Energie sparen.

An diesem Abend erfolgte auch der Startschuss für das neue Projekt "kostengünstige Fassadendämmung und Fenstertausch" der "Solaringenieure" Kammerhofer und

Ferle, das gemeinsam mit der Marktgemeinde Laakirchen durchgeführt wird. Mit diesem Projekt wird das erfolgreiche, prämierte Projekt "Solaranlagengemeinschaftseinkauf" (Laakirchen errichtete im Jahr 2004 mehr Solaranlagen als die Landeshauptstadt Linz) um einen Bereich mit enormem Energiesparpotential ausgeweitet. Für Laakirchener Hausbesitzer gibt es ab sofort die Möglichkeit, kostengünstige Sanierungsmaßnahmen der Gebäudehülle durchführen zu lassen.

Moderator Günther Madlberger führte durch das Programm, das musikalisch durch das Mundharmonikaquartett SESAM umrahmt wurde. Bei einer Verlosung unter allen Besuchern wurden kleine Präsente wie z.B. Energiesparlampen verlost. Der Kooperationspartner der Solaringenieure, die Firma Stadlmayr aus Gmunden stellte verschiedene Dämmstoffe im Foyer aus und lud zu einem Gratis-Bauembuffet.

Referenten: Ing. Andreas Wimmer, Mag. Wolfgang Modera, Erwin Wansch, Bürgermeister Klaus Silbermayr, Mag. Ing. Karl Kammerhofer, HTL Ing. Anton Ferle MAS











